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F&D：“皇宫倡议”的理念是什
么？

康德苏：全球金融危机使那些拥

有国际合作经历的人们再次思考究竟发

生了什么，特别是想知道国际货币体系

（或非国际货币体系）是否是危机的根

源，或者其应当为这场危机负多大责

任。如果答案是肯定的，那么此次金融

危机将可能成为发挥国际货币体系作

用，以避免未来可能的类似事件的发

生，并确保潜在的全球化利益可持续增

长并更加公平分配的机遇。

所有这些问题都在我的脑海里。并

且，当我说“我们”的时候，我谈及到许多国际货币

体系中具有丰富经验的成员。我们非常

振奋地看到二十国集团（G-20）已将国

际货币体系改革重新提上今年的议程，

而前几年的中心议题是除危机外的其他

方面。

我们当中很少有人认识到，我们应

当将以前应对危机的经验用于处理当前

面临的危机。我们决定弄清楚在这一问

题（即体系的关键弱点、可怕的失衡是

否会继续发展）上是否能达成共识，以

及我们应当为建立更可靠、更规范的体

系做些什么。

我们成立了一个由18人组成的小

组，并为他们中间的每个人分配了提交论文的任务。

我们向IMF、国际清算银行、各国中央银行及其他机

构寻求非正式的支持。当在巴黎皇宫（该倡议因之命

名）举行会议时，我们将所有这些论文放在案头，并

开始撰写一系列建议。我很荣幸在1月21日将我们的报

告提交给二十国集团轮值主席法国总统尼古拉斯·萨

科奇。

倡议的发起完全是个人化的。倡议并没有委托任

何国家：我们个人的信用是唯一的保证。我们希望我

们的报告将成为灵感之源，并表明当你们坐在一起时

（在我们小组里有 15 个国家的代表）能够本着合作的

精神，为建立更加合作、协调的经济政策奠定基础。

F&D：为什么已经启动的、包括二十国集团在内
的改革，还不足以应对国际货币体系的风险？

康德苏：我们非常珍惜目前已开展的工作，但如

果我们希望确保金融体系更加安全，就必须向前走得

更远。目前，我们已做的工作还不能充分解决许多危

机，临时考虑的几个想法已被拒绝。作为单独个体，

我们认为值得重新考虑那些弃之不用的观点。

我们不希望看到世界经济退回为一个支离破碎

体系中经验丰富的成员
加强国际货币体系的理念

专栏1

“皇宫倡议”成员

该小组由IMF前任总裁米歇尔·康德苏、国际清算

银行前总经理亚历山大·兰姆法罗斯、已故意大利前财

长托马索·派多亚夏欧帕发起。其他成员包括：俄罗斯

中央银行前副行长谢尔盖·阿列克萨申科、沙特阿拉

伯中央银行前行长哈马德·萨亚勒、IMF前高级官员杰

克·T. 伯尔曼、国际清算银行前总经理安德鲁·克罗

克特、西班牙经济和财政部前部长圭勒莫·德拉德赫

萨、巴西中央银行前行长阿米尼奥·弗拉格、日本前财

务大臣行天丰雄、中国人民银行前副行长胡晓炼、国际

清算银行前副总经理安德烈·依卡德、IMF前总裁霍斯

特·克勒、墨西哥中央银行前行长吉列尔莫·奥特兹、

南非前财长玛利亚·拉莫斯、印度储备银行前行长Y.韦

努戈帕尔·雷迪、美国前副财长埃德温·M.杜鲁门、美

联储前主席保罗·A. 沃尔克。

一个由前高级决策者和全球要员组成的小组决定要从全球金融危机的重创中找到一些经济增长

的迹象。IMF前任总裁米歇尔·康德苏称，这场危机对于推动改革进程、在未来面临类似危机时确保

国际货币体系的安全、更公正地分配全球的潜在利益来说是一次机遇。康德苏和亚历山大·兰姆法罗

斯、托马索·派多亚夏欧帕（2010年年底逝世）一起，在“皇宫倡议”的支持下，成立了一个高级别

小组。康德苏对《金融与发展》（F&D）谈及了该小组2月份发布的关于改革国际货币体系的报告。
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的经济体系，在保护性压力面前异常脆弱。我们不希

望迈向开放和竞争性全球市场的行动承受像现在这样

的风险。我们也知道，在危机之后的几年中充满了危

险。由于实施过程中不可避免的拖延，二十国集团所

采取的综合措施将在几年后才能发挥积极效果。

而其他风险同样存在，那就是强大但可以抗拒的

恢复正常的诱惑。我们发现这一诱惑不仅存在于银行

业，而且存在于国际性机构中。由于存在进行变革太

少和太晚的风险，经济体系易于遭到难以预期的危机

的破坏，从而将不能通过全球化为建设一个更好的世

界做出所有可能和积极的贡献。

没有人相信这些风险会通过应付的手段而逐渐消

失。不进行大胆的变革，这些风险将使我们处于一个

更加不稳定的世界。因此，我们不能躺在过去的荣誉

上裹足不前。

F&D：为什么对IMF进行改革（包括那些过去已
经提到的改革）的建议目前更有吸引力？

康德苏：问题在于，这些改革是必要的，还是

不必要的。而不是采纳一些可能导致混乱的建议。在

推迟这些改革或减弱建议所发挥作用方面，我们犯了

错误。现在我们知道了拖延和犹豫的成本。现在是时

候改变了。如果现在不改变，那以后可能再也不会改

变。

F&D：IMF的哪些改革应该拥有最高的优先权？
康德苏：这是一揽子措施。你不能说，“这些是重

要的，让我们先做，然后我们再看看”。不。对体系进

行一次大胆的检查是必要的。我们必须承认IMF有影

响的、新的合作伙伴正在出现，这些合作伙伴将有望

在体系中承担全面的责任。

我们需要IMF承担更广泛的监管职责，不仅包括

经常项目和货币领域，而且应涵盖全部货币和金融范

筹。最终目标是能够更好地监管，并更有效率地预防

危机，而且IMF拥有更强大的手段完成这一工作。在

此方面，我们建议IMF成员国能够承担新的职责，在

报告中将对此进行详细阐述。

我认为现在是时候（其实还应更早）让二十国集

团的财长和国际货币与金融委员会（IMFC）加入委员

会，这一点已在IMF协议条款中作出规定。

所有这些改革必须联合进行，并尽快实施。如果

我们不作出改变，下一次危机可能不会很远。

F&D：提议中新的全球治理结构将如何改变金融
体系？

康德苏：我没有发现很大的改变。首先，刚才提

到成立委员会被大大推迟。其次，我们建议二十国集

团将自身组织成为一个相关各方参与的体系。这将使

每个国家都能够成为体系中的积极的一员，在开会前

进行磋商，并直接接收20国集团成员国最高决策层的

报告。

F&D：你建议扩大IMF特别提款权（SDR）的职
责，高级别小组是怎么考虑的呢？

康德苏: 该小组发现特别提款权是一个有用的工

具，在未来数年可能更为有用，长期而言也许更加重

要，这是一件很有趣的事。这一小组之前对于特别提

款权的未来所持的立场非常多样化。如果给予IMF类
似最后贷款人这样的地位，你们将会看到特别提款权

的某种复苏。

F&D：报告要求改善对全球流动性变化的测量和
监控。这种做法如何能够经受时间的考验？

康德苏: 我认为我们应当更早地做这件事。我后悔

当我在IMF时没有实施该倡议。传统做法是在国际清

算银行和IMF之间对任务进行分配。但问题已变得如

此重要，我们只能建议IMF和国际清算银行能够密切

合作到底。我们确信这两个机构会联合完成的工作并

将经受住时间的考验。

现在，我们必须对全球流动性进行适当的监管。

IMF和国际清算银行的工作人员将不得不一起工作，

以适当阐述我们所要讨论的事项，包括要采纳的流动

性的定义，我们必须收集何种数据以及如何分析数

据。他们必须更密切地跟踪全球经济发展，并发挥其

必不可少的预警作用。■

专栏 2

报告中的关键建议

“皇宫倡议”2月更详细的报告包括18个建议，其

中的几个建议重点关注国际货币体系的监督、合作和

治理。

在监督和合作方面，IMF应当发展和采取各成员

国政策的“标准”，包括全球统一的汇率标准。当出

现持续违反一个或多个标准的情况，大家将会进行磋

商，如果需要的话，将采取补救措施。对系统性重要

国家，如果其政策不符合标准，宽容政策应当在IMF内

通过相关机构进行评估。每一个国家都希望废除使汇

率偏离标准的政策。系统性相关的经济体应采取宏观

审慎政策，将适当的全球流动性状况考虑进来。

国际货币体系的治理应当基于单独的三层结构，

所有国家通过体系的投票者得以体现。这将包括杰出

的独立个体全球咨询委员会。




